
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２９年第５回野田市議会定例会 （会期 12月 4日～12月 21日） 

12 月定例会には議案１６件、陳情１件が付託されました。議案は法改正に連動した条例改正

と補正予算と人事院勧告に基づく職員の給与改定の議案であったが非常勤特別職（市長など）と

議員は期末手当の月額を据え置く意向となった。それぞれの議案については可決され、市民から

出された陳情については否決されました。 

鈴木市長による市政一般報告要旨 

① 連続立体交差事業について 

平成 35 年度末の完成を目標に進めている。今年度末には全線仮線設置を行ない、仮線で

の運行を開始予定である。これに伴い、野田市駅については平成 30 年 1 月 19 日より元タ

クシープール付近に改札の位置が変更となる。愛宕駅については年度末に東口仮改札が開設

され、西口と併せて利用可能となる。10 月頃からは工事が本格化するため西口改札は使用

できなくなり、32 年度末には高架化の完了に伴い東西の改札が使用できるようになる。 

② 子ども未来教室について 

平成 29 年月から実施している中学生の学習支援には１１月１日現在１年生から３年生ま

での 687 人が登録をしている。平成 30 年度からは小学生も対象に取り組むが、下校時の安

全を考慮し 4 月から 10 月までの 7 ヶ月間とし、授業への理解の差が目立ってくる３年生を

対象として実施できるよう関係各課が学校と協議を準備している。 

③ ヘルプマークの配布について 

ヘルプマークは外見からは障がいが分からない方が、周囲の支援や配慮を求めやすくする

ための表示で、カバンなどに付けやすいようストラップとして作成し、11 月より希望者に配

布を始めた。また、公共施設や駅などに周知のためのポスターを掲示するなどの広報活動も

実施している。 

④ LINE による情報発信について 

市の情報発信の強化を図るため、利用者が急増している LINE で野田市公式アカウントの

運用を開始した。また、若手職員を中心に結成された「のだ円陣 project」の LINE チーム

がオリジナルの LINE スタンプを作成中であり、今後承認手続きなどを経た上で第一弾の配

信を行う。その他、市の情報発信のツールとしては、Facebook（野田市広報・コウノトリ

をシンボルとした野田の生き物日記）、ツイッター（災害情報）、YouTube（公式動画チャン

ネル）、となっていますので、「フォロー」「いいね」など登録で最新情報が確認できます。 
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滝本 けいいちによる 一般質問の要旨 

① 道路空間の有効活用について 

＜質問＞ 

平成 21 年の国交省道路局長により、高架の道路の路面下及び道路予定区域の有効活用の推進

について、まちづくりやにぎわい創出等の観点から、計画的に有効活用を推進する旨の通達が出

された。市内にも陸橋が数カ所あるが、関宿地区の宝珠花橋の下が公園として利用されているの

みで、スペース的なこともあるとは思うが花井や岩名にある陸橋下は活用がされていない。国道

16 号にも 2 箇所の陸橋があるが、大量の不法投棄や雑草の繁茂により近づけなくなっている。

地域の活性化にも繋がり、不法投棄などの対策にもなると思うが当局の見解を伺う。 

＜答弁＞ 

高架下の利用により地域の活性化や不法投棄の対策になるのは望ましいことである。16 合の

高架下については、現在資機材置き場となっており、当面利用する予定はないので有効に活用す

るのであれば使用は可能であるが、交通量等も多いことから安全上の観点からイベントなどには

使用できないと考える。平成やよい通りの花井地区と岩名地区の陸橋については、不法投棄・落

書き防止の点からも、子どもたちに絵を書いてもらうなど有効に活用できるよう考えていきたい。 

＜感想＞ 

全国の高架下は様々な形で有効に活用されており、民間からアイデアを募集し民間活力を活か

した取り組みを実施しているようなところもあり、行政では思いもつかないような活用方法も考

えられることから今後もどんな活用方法があるのか検討していただきたい。子どもたちに絵を書

かせるなどの活用方法は SNS 映えするようなものであれば多くの人たちが訪れ、シティープロ

モーションであり地域の活性化にも繋がっていくものと思われます。不法投棄の絶えない国道

16 号の陸橋下についても安全を考慮した有効活用が図れるよう要望してきました。 

 今回行った一般質問の一覧  

１. 調整池について 

・ 設置数と設置環境について       ・維持管理方法について 

・ 有効活用について 

２. 道路空間の有効活用について 

・ 歩道等を活用したにぎわいの創出ついて ・陸橋高架下の有効活用について 

３. 教員免許の更新について 

・ これまでの更新状況について      ・有効期間の管理と失効に対する対応について 

・ 来年度の更新者と受講環境について 

４. スポーツの推進の一環としてゴルフ人口を増やすための取り組みについて 

・ 若い世代への取り組みについて     ・高齢者への取り組みについて 

５. シルバーリハビリ体操について 

・ 講習会・体験会などの現状について   ・周知方法について 

・ 今後の展開について 

後援会の予定 

2月 16日 (金)  総会＆囲む会    割烹 紫乃 

4月 15日 (日)  バーベキュー大会  清水公園バーベキュー場 

5月 27日 (日)  野田市議会議員選挙 


